



01.06.2019 **Kindergarten Meschede
in Gambia e.V.**

Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer!
Liebe Interessierte!

Auch im Jahr 2018 hat sich die Arbeit in unseren drei Kindergärten dank der vielen Unterstützer und der tollen Arbeit unserer Mitarbeiter*innen vor Ort gut weiter entwickelt. Allen einen ganz herzlichen Dank!

Die Gebäude kommen in die Jahre, müssen saniert, erweitert und erneuert werden. Aber auch die Unterrichtsmethoden gilt es, immer wieder zu überprüfen und anzupassen. So haben sich die Leiter*innen der Kindergärten entschieden, in den Schuljahren 2018/2019 und 2019/2020 ihren Schwerpunkt auf die inhaltliche Weiterentwicklung der Lerninhalte und Lehrmethoden zu legen.

Zudem wird in allen Kindergärten mit den „mother's clubs“ die Elternarbeit intensiviert, hier kümmern sich die Mütter vor Ort um die Kinder, die einen besonderen Unterstützungsbedarf haben.

Auch die Unterstützung der Studierenden läuft weiterhin gut. In 2019 werden wir erstmals drei unserer ehemaligen „Kindergartenkinder“ fördern, was uns besonders freut!

Im März waren alle Mitarbeiter*innen zu einem Fest nach Sanyang eingeladen. Nach einem gemeinsamen Mittagessen wurden Lose verkauft (für 20 Cent) und jedes Los gewann. Der Spaß war groß und alle hatten einen schönen gemeinsamen Tag verlebt.

Gambia liegt am Rande der Sahelzone und ist von der Versteppung bedroht. Gemeinsam mit den Naturfreunden Gambia, unseren Lehrer*innen und insbesondere den Kindern möchten wir diese Thematik aufgreifen. Daher werden wir mit der Dorfgemeinschaft in Sanyang ein Stück Land mit 500 Bäumen wieder aufforsten. Auch die anderen Kindergärten planen solche Aktivitäten.

Damit Sie die Neuigkeiten aus den Kindergärten, aus Gambia und den Vereinsaktivitäten verfolgen können, sind wir auch bei Facebook aktiv. Schauen Sie doch mal rein und teilen unsere Neuigkeiten. Einen kleinen Eindruck der Aktivitäten und der Arbeit finden Sie auch auf den folgenden drei Seiten, auf denen die drei Kindergärten berichten.

Gerne erzählen wir auch persönlich über die Arbeit vor Ort. Dazu ist das Seefest am Ruderclub am Hennesee in Meschede wieder eine gute Gelegenheit, zu dem wir Sie ganz herzlich einladen. Es findet **am Sonntag, den 14. Juli 2019 ab 14:00 Uhr statt!**

Ich danke allen, die uns unterstützen, die an uns denken und Interesse an unserer Arbeit haben.
Ganz herzliche Grüße von einer dankbaren

Uschi Heim

Bank für Kirche und Caritas
Konto-Nr. 14 420 700-BLZ 47 260 307
IBAN DE18 4726 0307 0014 4207 00
BIC: GENODEM1BKC

Sparkasse Meschede
Konto-Nr. 14 712 • BLZ 46 451 012
IBAN: DE69 4645 1012 0000 0147 12
BIC: WELADED1MES

In Deutschland
Uschi Heim (1.Vorsitzende)
Peter-Wiese-Straße 5
59872 Meschede
Telefon: +49 (0)291/1259981

Katrin Heim (2.Vorsitzende)
Annostraße 90
50678 Köln
Telefon: +49 (0)221/325490

In Gambia
Kindergarten Meschede
in Gambia e.V.
Brikama, Western Division
PO Box 5135, The Gambia
Mobil +220/9923109

info@kindergarten-meschede-
in-Gambia.de
www.kindergarten-meschede-
in-Gambia.de

TUBAKUTA

Aktuelle Zahlen

Insgesamt **128** Kinder, davon **71** Mädchen und **57** Jungen

Neu Aufgenommen: **30** Kinder

Übergang zur Grundschule: **30** Kinder

Lehrer*innen: **7**, davon **4** ausgebildete Lehrer*innen und **3** Lehrer*innen, die sich in Ausbildung befinden.

Pro Jahrgang eine Klasse, insgesamt **4** Klassen.



Der Kindergarten in Tubakuta hat im Jahr 1999 die ersten Kinder aufgenommen. Wir sind sehr glücklich, dass seitdem über 600 Kinder gut vorbereitet ihre Schullaufbahn beginnen konnten. Und dafür danken wir allen Lehrer*innen und ganz besonders der Leiterin Fally Ndow für ihren unermüdlichen Einsatz.

Nachdem in 2017 und 2018 umfangreiche Sanierungsmaßnahmen

im Kindergarten in Tubakuta durchgeführt wurden, ist das Unterrichtsgeschehen nach den Sommerferien reibungslos gestartet.

Mit einem Schrecken sind am 13. Januar 2019 alle davon gekommen, als der große, alte Baobab-Baum plötzlich umgefallen ist und die Außenmauer des Grundstücks zerstört hat. Zum Glück ist dabei keiner zu Schaden gekommen. Der Baum war einige hundert Jahre alt, so genau weiß das niemand zu sagen und er hatte einen solchen Umfang, dass es einiger Kinder bedurfte, um ihn ganz zu umspannen.



Sanyang

Aktuelle Zahlen

Insgesamt **187** Kinder, davon **101** Mädchen und **86** Jungen

Neu Aufgenommen: **60** Kinder

Übergang zur Grundschule: **58** Kinder

Lehrer*innen: **9**, davon **7** ausgebildete Lehrer*innen und **2** Lehrer*innen, die sich in Ausbildung befinden.

Zudem 2 angehende Lehrerinnen, die am Gambia College studieren und in Sanyang Praxiserfahrung sammeln.

Insgesamt **6** Klassen; 1. + 3. Jahrgang je zwei Klassen, 2. + 4. Jahrgang je eine Klasse.



Der Garten wird von den Mitarbeiter*innen und Kindern mit großer Begeisterung und großem wachsendem Erfolg bewirtschaftet. Es konnten Zwiebeln, Tomaten, Auberginen und einiges mehr geerntet werden. Das Gemüse wird von den Köchinnen für das Mittagessen der Kinder genutzt. Damit der Garten wieder so viel Gemüse und Obst hervorbringt wie im letzten Jahr, musste die defekte Pumpe im Brunnen ersetzt werden.



In Sanyang wurde im letzten Jahr eifrig gebaut. Ein Gebäude erhielt einen Anbau für einen neuen Lagerraum. So konnte das alte Lager genutzt werden, um das Büro der Leitung zu erweitern. Zudem wurden drei Toiletten neu gebaut.

Dimbaya

Aktuelle Zahlen

Insgesamt **128** Kinder, davon **55** Mädchen und **73** Jungen

Neu Aufgenommen: **30** Kinder

Übergang zur Grundschule: **18** Kinder

Lehrer*innen: **7**, alle sind ausgebildete Lehrer*innen.

Pro Jahrgang eine Klasse, insgesamt **4** Klassen.



Gut vorbereitet und mit einem kleinen Abschiedsgeschenk verlassen die 18 Kinder des 4. Jahrgangs den Kindergarten, um zum neuen Schuljahr in der Grundschule weiterzulernen.



Während in der Küche das Essen kocht, waschen sich alle Kinder die Hände. Vor jedem Gebäude steht hierfür ein Tank mit Wasser. Dann versammeln sich immer mehrere Kinder um eine Schüssel und freuen sich über ihr Mittagessen.